

lia y el otro están en baja, debemos ir con la corriente.
Y no va más por hoy. Todo esto lo musito frente a la campiña ubérrima, dando, también, cara a la Sierra gentil; escuchando el gorjeo de mil cañoras avejillas y cien grillos subterráneos, y viendo cómo, al comenzar el día, en el lado izquierdo del chaleco sólo danza una miserable pe-seteja que, por su aspecto, más parece falsa que de ley...
¡Una delicia de vida y de humanidad, queridos lectores!

España.

EN SAN FRANCISCO

La fiesta de los plateros

Con la brillantez que siempre reviste, se celebró ayer, en la iglesia de San Francisco, la fiesta que el Ilustre Colegio de Plateros de esta capital dedica anualmente a su patrono San Eloy.
El altar mayor estaba artísticamente exornado, luciendo brillante iluminación de gas y de cera, y en el centro del mismo aparecía la imagen del Obispo San Eloy.
La Misa fué celebrada por el coadjutor de la citada parroquia don Juan de la Cruz Herrero, asistido por los capellanes del convento del Cister y de la iglesia de San Rafael don Alfonso Adamuz Montilla y don José E. Cañuelo.
El coadjutor de la auxiliar de San Basilio don Acisclo Carrillo y Muñoz, en brillante discurso, sostuvo que las enfermedades morales que padece la sociedad no tienen otra medicina que la reforma del individuo según el Evangelio.
Una capilla de música, dirigida por don Ricardo Serrano, interpretó la notable Misa del maestro Reparez, que fué cantada por el tenor don Antonio Fernández Bujalance, el bajo don José Ramírez y el barítono don Felipe Hernández.

El Colegio de Plateros estuvo representado por don Carlos Pérez de Luque, don Rafael González Ripoll, don Fernando Camacho González, don Luis Mesa Montoro, don Eduardo Larriba Cervantes y otros.
Numerosos fieles llenaban por completo las naves de la iglesia.
El acto terminó dándose a besar la reliquia del Santo.
Después pasaron los invitados al despacho del señor Rector de la antedicha parroquia, donde fueron obsequiados con un espléndido refresco.

LA FIESTA DEL CATECISMO

Ayer se celebró por primera vez en Córdoba la simpática fiesta llamada del Catecismo, organizada por las juntas parroquiales catequistas y a la que asistieron los numerosos alumnos de uno y otro sexo que concurren a las escuelas catequistas.
Por la mañana, después de oír la santa Misa, recibieron el Pan de los Angeles, en sus respectivas parroquias, los niños de las escuelas citadas.
Por la tarde, a las seis, se reunieron todas las escuelas en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos y entonando cánticos religiosos se dirigieron a la Santa Iglesia Catedral.
Las acompañaba la Banda de música del Municipio.
El paso de la procesión fué presenciado por numeroso público, que elogiaba la organización de la fiesta infantil.
Cada colegio iba precedido de su correspondiente estandarte y bajo la custodia de su párroco, coadjutores y catequistas.
Una vez reunidos todos los colegios en la Basílica, se trasladaron al Palacio Episcopal, situándose en el amplio patio principal, cuyos balcones lucían colgaduras y estaban ocupados por señoras y algunas religiosas.
Cuando todos los colegios se hallaban reunidos, bajó al patio y ocupó la tribuna levantada el efecto nuestro venerable Prelado don Ramón Guillamet y Coma, al que acompañaban el alcalde don Manuel Enriquez Barrios, el secretario de Cámara y Gobierno don Francisco de P. Parés, el dean don José Blanco Sancha, el doctor don Rafael García Gómez, el lector don Marcial López Criado, el penitenciario don Ruperto Cuadrado, el arcediano don Bartolomé Rodríguez Ramírez, el chantre don Juan Cruzado Marmolejo, los canónigos don Enrique Medina de la Bermeja, don Manuel Orellana, don Lucas Redondo y don Mariano Amaya, los beneficiados señores López de la Manzanara y Bejarano, el mayordamo del

Seminario don Rafael Castaños Cafete y otros señores cuyos nombres sentimos no recordar.

Seguidamente subió a uno de los balcones del Palacio el canónigo lectoral señor López Criado, quien en un breve discurso hizo la historia de la fiesta del Catecismo, aconsejando a los pequeños allí reunidos que perseveren en el amor a Cristo e interpreten fielmente su doctrina.

A continuación Su Ilustrísima dió la bendición pastoral a todas las escuelas y comenzó la distribución de la merienda con que nuestro Pastor obsequiaba a los pequeños.

Cada merienda, encerrada en una caja de cartón, consistía en un trozo de jamón, queso, pan y pestiños, todo abundante.

El número de cajas repartidas ascendió a 2.336, y fueron preparadas por la servidumbre del Seminario.

Tanto en la procesión como en el reparto reinó el más completo orden.

El acto fué amenizado por la Banda municipal de música.

Los pequeños daban grandes muestras de alegría, que se desbordaba cuando recibían en sus manos el obsequio del Prelado.

En los alrededores del Palacio se había congregado numeroso público.

La simpática fiesta terminó cerca de las nueve de la noche.

Sus organizadores recibieron justas felicitaciones por el éxito de tales actos.

DE LA PROVINCIA

Las caballerías

Del término de Montoro han desaparecido un mulo y una mula de la propiedad del vecino de aquel pueblo don Rafael Alba Ruiz.

Los semovientes estaban pastando, en unión de otros, en una hacienda inmediata a la finca de Trespalacios y próxima al camino de Santa Brígida.

Aparición

En la finca de San José, del término de Castro del Río, han aparecido dos caballerías que hace algunos días se extraviaron de la hacienda de Santiaguillo, del término de Nueva Carteya.

Sin licencia

Por carecer de licencia para usar armas le ha sido intervenida una escopeta al vecino de Dos Torres Juan Fernández Romero, en los terrenos de la finca del Coto de la Añora, del término de Alcazarcejos.

Una pistola

Al vecino de Santaella Manuel Cobos Muñoz le ha sido intervenida una pistola, en el cortijo de la Higuera, de aquel término, por carecer de licencia para usar armas.

DE HACIENDA

Traslado

El oficial quinto de esta Intervención don Manuel de la Rosa Torralba ha sido trasladado a la de Badajoz.

Pensión

La Dirección general de Clases pasivas ha concedido la pensión de 625 pesetas anuales doña Gertrudis Luque Martínez, viuda del capitán don Carlos Tarín. Dicha pensión se le abonará en esta Tesorería.

Pagos para hoy

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán hoy efectivos los libramientos siguientes:

Administración de Loterías de esta capital, 1.133'92 pesetas, y señor Presidente de la Junta de Protección a la Infancia, 238'44.

Gacetillas

La velada de San Pedro

Esta noche se celebrará la tradicional velada de San Pedro en el paseo del Gran Capitán.

Será amenizada, desde las once hasta las tres, por la Banda de música del Municipio.

El mercado de Córdoba

Precios corrientes en esta plaza según el Boletín de cotización facilitado ayer por la Cámara oficial de Comercio e Industria de Córdoba:

Aceite fresco a 94'07 pesetas los 100 kilos; cebada a 11'71 el hectolitro; habas cochineras a 17'10; idem morunas, a 16'20; alpiste, a 39'63; garbanzos tiernos de 44'65 a 71'90; id. duros de 32'43 a 63'06; escaña, a 9'90; harina extra fuerza a 53'35 los 100 kilos; idem candeal extra blanquillo a 52'25; idem corriente a 50'60; idem idem 3.ª, a 43'50; idem recia 1.ª superior asemolada, a 52'25; idem idem 1.ª superior, a 51'70; idem idem 1.ª corriente, a 51'15; idem

idem 3.ª fuerza, a 43'50; idem idem 4.ª, a 19'60; cabezuela candeal, a 15'65; salvado, a 15'35; hoja a 15'35; cabezuela de recio, a 12'85; salvado, a 14'20; hoja, a 13'85.

Accidentes

Ayer fueron asistidos en la Casa de socorro las personas siguientes:

Manuel Ortega Oriana, de 14 años de edad, domiciliado en la calle Conde de Arenales, número 6, de una herida contusa en la región occipital.

Alejandro Plaza Palomo, de 79, que vive en la de Rosales, 13, de una herida en la mano derecha.

Francisco Liñán Nevado, de 8, con domicilio en la de Marroquies, 3, de una herida contusa en la región superiliar izquierda.

Y Antonio Gómez Bravo, de 8, habitante en la de Marroquies, 28, de una herida contusa en la región superiliar izquierda.

Revista anual

El Capitán general de la región ha enviado al Gobernador militar de esta plaza el telegrama siguiente:

Sírvase ordenar que los cuerpos de esa provincia me comuniquen con urgencia el resultado de la revista anual a que se refiere el artículo 331 del reglamento de la ley de Reclutamiento.

Nueva estación telegráfica

De una reforma importante, que afecta a los intereses de la provincia en general y en particular a los del inmediato pueblo de la Carlota, tenemos que dar cuenta a nuestros lectores.

Durante la reciente visita a Córdoba del Director general de Comunicaciones don Emilio Ortuño, el digno jefe del partido conservador de la provincia lltmo. señor don Manuel González López, velando por los intereses políticos que le están encomendados y haciendo patente su amor a Córdoba, pidió al señor Ortuño la inmediata instalación de una estación telegráfica en dicho pueblo.

Deferentísimo el señor Ortuño, accedió en el acto a la demanda del señor González López prometiendo instalar en breve la estación telegráfica pedida.

En su consecuencia, muy pronto comenzará la instalación de postes y el tendido de los hilos entre Ecija y la Carlota, quedando así unida esta población con nuestra capital y dispuesta a comunicarse telegráficamente con todas las estaciones de España.

De aplaudir son calurosamente la buena disposición del señor Ortuño en favor de los intereses de la provincia de Córdoba y el constante desvelo que en pró de los mismos manifiesta el prestigioso jefe de los conservadores cordobeses.

Un suceso extraño

A la una de la madrugada última un sujeto que transitaba por la calle de Alfonso XII se acercó a un joven que también pasaba por dicha vía y le entregó un reloj y catorce pesetas noventa y cinco céntimos en metálico, diciéndole que se iba a suicidar arrojándose al río por el Puente, a causa de haber tenido un disgusto con su hermana política.

El joven dió cuenta de lo ocurrido al guardia municipal del distrito, quien detuvo al sujeto en cuestión, conduciéndole al arresto.

El presunto suicida manifestó que se llama Juan Lacoba López.

Defunción

Víctima de un repentino ataque cerebral ha fallecido en Villanueva de la Serena (Badajoz) el señor don Eduardo Córdoba y Montero, teniente coronel retirado de la Guardia civil.

Damos nuestro sentido pésame a su distinguida familia, y particularmente a su hija política la señora doña Ana Montero y Montero.

Las Juntas de Sanidad prohíben el uso de aguas de pozo para la fabricación de aguas carbónicas. Con el BLITZ SIPHON se obtiene la seguridad de la pureza del agua, puesto que puede emplear la que usted quiera, resultándole además muy cómodo y más económico.—Exposición y venta, Segalá, Rambla Flores, 4.—De venta en Córdoba, Farmacia E. Villegas, Centro Técnico Industrial y Francisco Yepes.

Nuevas profesoras

Previos brillantes ejercicios han terminado la carrera de maestras superiores, con la calificación de sobresaliente, las simpáticas señoritas Dolores Ibañez, Carmen Sousa y Concepción Cortés, a las que enviamos nuestra enhorabuena con tal motivo.

Al agua

Un sujeto llamado Francisco Perez, natural de Almodovar del Río, se encontraba lavando ropa en el Guadalquivir y al levantarse para marchar, cayó de espaldas al agua.

El buzo municipal José González López acun-

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES

Dirigida por don Baltasar Gil Picahe, Comandante de Caballería, Doctor en Ciencias Físico Matemáticas y exprofesor de la Academia de su Arma.
Con la cooperación del también exprofesor del referido Centro Capitán de Caballería don Pedro Herrera de Miguel y competente profesorado.
Número de alumnos limitado.—Internado.

Plaza de la Trinidad, núm. 1. - Córdoba

dió acto seguido, salvando a Pérez de una muerte segura.

Ascenso

Ha obtenido el ascenso a oficial tercero del cuerpo de Contabilidad del Estado el profesor mercantil don Manuel Ortí Belmonte.

Preludios de boda

Anoche firmaron sus esposales la bella señorita María Torres Barroso y el apreciable joven don Francisco Triviño Ureña.

Actuaron de testigos por la novia don José Barroso Calzadilla, don Antonio Barroso Losada y don Antonio Alvaro de Morales y por el novio don Esteban Gómez Mateo y don Ricardo Casas Biedma.

A causa del luto de la novia al acto solo asistieron las familias de los futuros contrayentes, que fueron obsequiadas con esplendidez.

Una denuncia

Los vecinos de la calle de Alonso de Burgos se han quejado al Gobernador de los escándalos que promueven las camareras de una taberna que recientemente ha sido establecida en aquella vía.

Cambio de domicilio

El Director general de la Cooperativa Regional Fomento Agrícola de Andalucía, don José Ortega Contreras, nos manifiesta que ha sido trasladado el domicilio social de aquella entidad a la calle de Ramírez de Arellano núm. 5, donde quedan abiertas las oficinas a partir del día de hoy.

El homenaje al Papa

Don Luis Bahía, don Rafael Martín Lázaro y don J. Gavilán, en nombre de la Comisión organizadora del homenaje nacional al Papa, han enviado al marqués de Valdeoleros una carta en la que afectuosamente le dan las gracias por los numerosos pliegos de firmas que les ha enviado.

Bien hecho

El buzo municipal José Gómez ha denunciado a los muchachos Francisco Martínez Salazar y Leopoldo Fernández Uclés por bañarse en sitio peligroso del Guadalquivir.

Plaza de toros

Ayer se despidió del público de Córdoba la notable compañía acrobática dirigida por don Jacinto Romero, siendo muy aplaudidos todos los artistas al terminar sus trabajos.

Bautizo

Anoche, en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, se celebró el solemne acto de imponer las regeneradoras aguas del Bautismo a una hermosa niña hija de don Angel Trillo Ruiz y de su esposa doña Dolores Vázquez Nieto.

La neófito recibió el nombre de Rafaela y fué apadrinada por sus tíos el conocido maestro de obras don Enrique Vázquez Nieto y su esposa doña Rafaela Peña Medina.

El coadjutor de la indicada parroquia don José Guzmán Ajenjo administró el Sacramento.
Terminado el acto los numerosos invitados pasaron al domicilio de los padres de la nueva cristiana, donde se les obsequió espléndidamente.

El elemento joven improvisó un animado baile, con el cual se prolongó la velada hasta las primeras horas de la madrugada.

Quejas del vecindario

Varios vecinos de la calle de Almanzor se quejan del escándalo que promueve todas las noches en dicha calle una nube de niños mal educados, mofándose de cuantas personas les amonestan.

Tómbola

Para la rifa benéfica que se celebra con motivo de la velada de San Juan se ha recibido los siguientes donativos:

Don José Fernández Vergara, una caja de bombones y tres figuras de porcelana para adorno de mesa; don Tomás Garrido y señora, un cuadro pintado al óleo.

Nuevo domicilio

Don Rafael García Ruiz ha trasladado su domicilio de la calle de Abéjar, números 2, a la de Santa Marta, número 10, donde tiene su despacho como representante de varias casas comerciales.

Mal despertar

Al despertar ayer un vecino de la casa número 11 de la calle del Zarco notó que le habían sustraído de su domicilio dos americanas, un pantalón, dos zapatos, un reloj y varios documentos, ignorando quién pudiera ser el autor de la hazaña.

De Pozoblanco

En la hermosa población del Valle de los Pedroches se ha verificado la inauguración de la magnífica fonda de don Juan de Torres.

El nuevo establecimiento consta de numerosas habitaciones independientes y dispone de cuarto de baño y cuantas comodidades puedan desearse.

La inauguración fué celebrada con un suculento y bien servido banquete, al que asistieron significadas personalidades de aquella población.

Deseamos muchas prosperidades al nuevo establecimiento.

Nombramiento

Doña María Isabel Millán Cruz ha sido nombrada maestra interina de la escuela nacional de niñas de Fuencubierta (La Carlota).

Buen instrumento

Está llamando poderosamente la atención de profesionales y aficionados el magnífico piano de cola de la renombrada marca de Gabriel Gaveau, de París, que la acreditada casa de Martínez Ricker ha traído por encargo expreso de una distinguida personalidad de esta población, y que tiene expuesto en su establecimiento de la calle del Duque de Hornachuelos, núm. 1.

Carnes

Se llama la atención del público respecto a los precios a que se expenden las carnes en la casa y los puestos de José Barea, hijo.

A las señoras

El representante de los grandes almacenes El Louvre, de París, realiza solo por cuatro días, con grandes rebajas, el muestrario de vestidos, blusas, ropa blanca y otros artículos.
Hotel Simón.

YESO DE PUENTE GENIL

Calidad absolutamente pura
— SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95 —
GONZALEZ HERMANOS
Paseo del Gran Capitán, núm. 19

Avisos útiles

Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos

—Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidánselas memorias y guías. Se remiten gratis.

—Para regalos.—Blusas, faldas, abanicos, peinetas, horquillas, piedras, objetos de tocador y artículos de fantasía surtido inmenso; precios de almacén. La Sevillana, Conde de Cárdenas, 24.

—Por sociedades extranjeras se solicita compra de toda clase de Minas, siendo de importancia. Para más detalles, Cister, 4, Córdoba.

—Agricultores.—Vean 4.ª plana, Abonos Peñarroya.

—¿Pero qué pálida está usted, señora! ¿Dónde está aquel brillo de sus hermosos ojos?—Amigo mío, si sólo fuera eso! Apenas si como nada, y estoy siempre triste...
—¿Por qué, entonces, no prueba usted con el Jarabe o el Vino de Hemoglobina Deschiens? Verá usted qué pronto desaparecen esa anemia y esa neurastenia.

—La Hemoglobina Asimilable Stengre hace recobrar muy pronto el apetito y da fuerza a la sangre.—Venta farmacias.—Stengre, Cartagena.

—El colmo de la tontería es creer que hay algún dentífico igual al Licor del Polo.
—Agua de Villaza.—No excita ni debilita.—Farmacia de don Joaquín Fuentes.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San León II, papa y confesor.—Mañana.—San Pedro y San Pablo, apóstoles. Jubileo circular.—Hoy en la parroquia de San Pedro, costeado por los hermanos de don Rafael Barcia, en sufragio del mismo.—Mañana en la misma parroquia, en sufragio de don Pedro López de los difuntos, costeado por su familia.

Córte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora de la Blanca, en la parroquia de Santiago.—Mañana a nuestra Señora del Amparo, en la parroquia del Sagrario.

En la Catedral.—En la Misa conventual predicará mañana el Dr. D. Enrique Medina de la Bermeja, Canónigo.

Iglesia de las Esclavas.—Los días 28, 29 y 30 se celebrará un triduo en honor del Sagrado Corazón de Jesús, dando principio a las cinco y media de la tarde; se rezará la estación al Santísimo Sacramento, las letanías del Sagrado Corazón y las procesiones del triduo; a continuación predicará el Reverendo P. Herrera, S. J., terminándose con cánticos al Sagrado Corazón y la bendición solemne con el Santísimo.

El último día, antes de la reserva, será el acto de consagración al Corazón de Jesús, y después de ella la imposición de medallas a las Marías que deben tomar la insignia. Se replica a todas que asistan a estos cultos.

San Pedro.—Mañana, a las diez y media, se celebrará en esta parroquia una solemne fiesta al Santo Titular, con asistencia de la Ilustre Comunidad de señores Curas párrocos. El panegírico estará a cargo del Lic. D. Carlos Romero Berral, Coadjutor de la misma. Por la tarde, a las siete menos cuarto, comenzará el solemne triduo en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús, con plática y reserva solemne.

Las misas que se celebren el día 28 en la parroquia de San Pedro, por los señores sacerdotes invitados, desde las siete en adelante, serán aplicadas por el alma del lltmo. Sr. D. Pedro Rubio y Pardo (q. e. p. d.)

Su desconsolada viuda y demás familia ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Las misas que se celebren el día 28 en la iglesia de San Pedro Alcántara, desde las siete y media en adelante, serán aplicadas en sufragio por las almas de don Rafael y María Chaparro Cabanás (q. e. p. d.)

Su madre, hermanas y tíos ruegan a sus amigos y personas piadosas los encomienden a Dios nuestro Señor en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 30 en la parroquia de San Nicolás y en los conventos de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús y Santa Cruz, serán aplicadas por las almas de los señores don Francisco Jordano Repiso y don Pedro Tejada y García (q. e. p. d.)

Su desconsolada hija y viuda ruega a sus parientes y amigos los encomienden al Sagrado Corazón de Jesús y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

El próximo día 29, festividad de San Pedro, estará expuesta S. D. M. en forma de jubileo en la iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús en sufragio del alma del muy ilustre señor don Pedro Castillejo Grajera (q. e. p. d.) que murió en el Señor después de haber recibido los Santos Sacramentos el día 21 de Junio de 1902.

Con la misma intención serán aplicadas las misas que en referido día se digan en la Real Iglesia de San Hipólito.

Su viuda doña Mercedes Castillejo, hijo e hijos políticos suplican a las personas piadosas lo tengan presente en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Por mejora

de local se traslada el restaurant de Miguel Gómez al número 5 de la misma calle, o sea la puerta más abajo.

Cebada

clase superior a 30 reales fagna, sin envases, puesta en el domicilio del comprador. Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torre de la Malmuerta).

pruebo. No estoy dispuesta a atraer sobre mí la terrible cólera de tu marido, si por desgracia llegase a saber alguna cosa. Tu matrimonio no hace a la una y a la otra completamente dichosas, lo cual no puedes negar... Quién realizó ese matrimonio?... ¡Yo!... ¿Sobre quién recaería el furor y el encono del señor de Lorbac si descubriese que yo lo he engañado? No sería sobre tí; te adora, y su amor le obligaría a perdonarte, pero a mí no me perdonaría nunca... Yo sola aparecía responsable y perdería mi tranquilidad para siempre.

Te acusa el remordimiento, decías hace poco; pura bien, también yo tengo mis remordimientos.

Tú luchas también he luchado yo como tú, y he luchado incesantemente y sigo luchando aún para que jamás una óis ración de mi parte pueda señalar la huella del funesto secreto.

Comprende la razón y no vuelvas a pedirme que te permita ver a tu hija, porque me lo pedirás en vano. Seré inexorable por interés de ambas.

Créeme, Teresa; no hablemos más de las consecuencias de un momento de error. No hablemos más de eso, porque nos exponemos a que nos oigan. De todo desconfío, y en asuntos de esta naturaleza, el silencio es oro.

Vas a ser madre feliz de un niño del que estarás orgullosa, al que podrás amar a la luz del sol. ¿Que más puedes apetecer?

Ocuparte en tal ocasión de un pequeño ser clandestino que no lleva ni puede llevar tu nombre, sería una locura completa... No quiero permitirte ser loca, porque quiero hasta el fin desempeñar el papel de madre. El secreto de la existencia de tu hija es mío, como es mío el secreto del lugar donde se encuentra. Estos secretos no los revelaré jamás; bajarán conmigo a mi tumba.

Eugenia Daumont pronunció estas últimas palabras con un tono casi feroz, y comprendió que cualquiera otra cosa que dijera después no podría servir más que para atenuar el efecto de ellas.

En su consecuencia, se levantó y salió del saloncillo, dejando a Teresa sola y desconsolada.

XIV

Quince días después de la escena que acabamos de detallar, Teresa dió a luz una niña, de la cual René, su medio-hermano—como se dice en Bretaña,—fué padrino y Eugenia Daumont su madrina.

La niña fué inscrita en el registro civil con el nombre de René-Eugenia de Lorbat.

Diez y siete meses después de su nacimiento estalló la formidable guerra franco-alemana.

Las sangrientas peripecias de aquel año terrible son demasiado conocidas para que no tengamos necesidad de detenernos hoy en relatarlas. Su recuerdo debe estar indeleblemente impreso en la memoria y en los corazones del pueblo francés.

París, encerrado en un círculo de hierro y de fuego, no podía oponer al ejército prusiano victorioso más que batallones compuestos de guardias nacionales y de los restos de los cuerpos que habían perdido las tres cuartas partes de sus fuerzas replegándose en desorden a la capital.

Verdaderamente los guardias nacionales no carecían de valor; eran hombres dispuestos a morir, y lo mismo le sucedía a los soldados dispersos; pero toda esta fuerza, como fuerza utilizable, estaba paralizada por la falta de confianza en los jefes, y sobre todo, por la violencia loca de

